

Roi des rois et Seigneur des seigneurs

« J'exhorte donc, avant toutes choses, à faire des supplications, des prières, des intercessions, des actions de grâces pour tous les hommes, pour les rois et pour tous ceux qui sont haut placés »
(1 Timothée 2:1-2).

Aujourd’hui, notre pays, les pays du Commonwealth et de nombreuses autres régions du monde auront les yeux rivés sur les funérailles nationales de la Reine Élisabeth II. Il est rare que le monde s’arrête un instant pour assister à un événement aussi solennel. Il survient dans un contexte de grandes difficultés politiques et économiques, causées par la guerre et les rumeurs de guerre. Le monde n’est pas en paix, et voilà qu’une personne dont la grâce, la bonté, la constance, la fidélité et la foi inébranlable en Dieu étaient reconnues nous a quittés. Nous ne devons pas sous-estimer l’impact d’une telle perte en un tel moment. L’anxiété et l’inquiétude qui accablent de nombreuses personnes et familles sont exacerbées par un sentiment de deuil national.

Malgré le cynisme parfois manifeste dans la société, les funérailles de la Reine ralentiront le rythme de la vie pour une journée. Les gens méditeront sur la vie et la certitude de la mort. Ils suivront avec patience le lent cortège funèbre jusqu'à l'Abbaye de Westminster. Ils écouteront une musique rarement jouée et la lecture de la parole de Dieu. Ce sera un jour inoubliable. Pendant soixante-dix ans, la Reine n'a cessé de rappeler à son peuple, à la fin de chaque année, le Roi des rois et le Seigneur des seigneurs qu'elle adorait et dont elle s'efforçait de suivre. Son règne a commencé pendant la Guerre froide, alors que Staline régnait encore sur l'URSS, et elle est décédée alors que la paix mondiale était brisée par un autre dictateur Russe.

En ce jour, en tant que chrétiens, nous devrions tout particulièrement nous inspirer de l’encouragement de Paul à Timothée. « J'exhorte donc, avant toutes choses, à faire des supplications, des prières, des intercessions, des actions de grâces pour tous les hommes, pour les rois et pour tous ceux qui sont haut placés, afin que nous puissions mener une vie paisible et tranquille, en toute piété et honnêteté ; car cela est bon et agréable devant notre Dieu Sauveur, qui veut que tous les hommes soient sauvés et viennent à la connaissance de la vérité » (1 Timothée 2:1-4). Il s’agit d’un vaste ministère de prière, qui inclut ceux que nous connaissons et une multitude que nous ne connaissons pas. Pour nous, cela concerne tout

particulièrement notre nouveau Roi, Charles III, et notre nouveau gouvernement. Paul ne commente pas la vie des dirigeants, mais seulement leur besoin de nos prières et notre responsabilité de prier pour eux non pas par habitude, mais sincèrement. Notre citoyenneté est céleste, mais sur terre, notre témoignage se manifeste par une vie paisible et tranquille, vécue en toute piété, honnêteté et obéissance devant Dieu. Et nous devons partager le désir de Dieu que tous les hommes soient sauvés et viennent à la connaissance de la vérité.

La Reine Élisabeth a donné un exemple remarquable de vie paisible et sereine, empreinte de piété et de respect.

Dans la même lettre, en ces temps incertains, Paul exhorte également Timothée : « poursuis la justice, la piété, la foi, l'amour, la patience, la douceur d'esprit. Combats le bon combat de la foi ; saisis la vie éternelle » (1 Timothée 6:11-12). J'ai récemment cité la fin du premier discours télévisé de la Reine en 1957. Elle y lisait les paroles de Monsieur Vaillant pour la Vérité, tirées du « Voyage du Pèlerin » : « Bien que je sois parvenu jusqu'ici avec grande difficulté, je ne regrette pas pour autant les efforts que j'ai déployés. Je confie mon épée à celui qui me succédera dans mon pèlerinage, et mon courage et mon habileté à celui qui saura les acquérir. Je porte en moi mes marques et mes cicatrices, témoins des combats que j'ai menés pour Lui, qui sera désormais mon Ré-compensateur ». Notre Reine a publiquement, avec constance et joie, exprimé sa foi et son dévouement au « Roi des rois et Seigneur des seigneurs ». En exprimant notre gratitude pour sa vie, suivons son exemple.

Gordon D Kell